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В летние месяцы специ-
алисты приведут в поря-
док территорию детского 
сада №1315 на Конаковском 
проезде. Об этом в своём 
телеграм-канале сообщил 
Сергей Собянин. По словам 
мэра, там обновят детские и 
спортивные площадки, ве-
ранды и парковую мебель, 
поменяют ограждение, сде-
лают велопарковку и на-
вес для колясок, оборудуют 

игровые зоны. Всего же ле-
том 2024 года будут приве-
дены в порядок свыше 120 
участков рядом с детскими 
садами и школами. 

«В Москве начали благо-
устраивать территории об-
разовательных учрежде-
ний. Специалисты при-
ступили к работе 1 июня 
и завершат её к концу лет-
них каникул», — написал 
Собянин.

Сергей Собянин опуб-
ликовал на своём 
сайте sobyanin.ru 

пост, в котором расска-
зал о развитии столич-
ной системы соцзащиты 
на ближайшие несколь-
ко лет. «Обеспечить безус-
ловное выполнение соци-
альных обязательств перед 
москвичами, сохранить 
лучшие традиции и внед-
рить более гибкие и эф-
фективные инструменты 
поддержки москвичей — 
таковы основные задачи 
Правительства Москвы в 
сфере социальной защи-
ты до 2030 года», — напи-
сал он.

Упростят 
порядок 
получения 
соцподдержки

Мэр напомнил, что с на-
чала этого года в системе 
назначения социальных 
выплат произошли значи-
тельные изменения. «За-
работало «Социальное 
казначейство» — единый 
центр обработки заявок 
на оказание мер поддерж-
ки для всех категорий мо-
сквичей. Здесь принимают 
решения о назначении 94 
различных льгот, пособий, 
выплат. За первые пять ме-
сяцев специалисты казна-
чейства обработали более 
1,3 млн обращений. Полу-
чить консультации можно 
в едином контакт-центре. 
Для удобства заявителей 
предусмотрена функция 

обратного звонка. Есть и 
возможность общения со 
специалистом в режиме 
видеосвязи, — подчеркнул 
он. — Кроме того, на базе 
центров «Мои документы» 

открыто 12 окружных кли-
ентских офисов с удобным 
графиком работы».

По словам мэра, благода-
ря переводу предоставле-
ния услуг в электронный 

вид и созданию «Социаль-
ного казначейства» сро-
ки принятия решения о 
назначении мер поддерж-
ки сократятся в два раза. 
«Значительно уменьши-
лось число необоснован-
ных отказов и других оши-
бок при назначении помо-
щи москвичам», — добавил 
Собянин.

До 2030 года планируют 
улучшить качество обслу-
живания за счёт цифро-
вой трансформации, упро-

стить порядок получения 
соцподдержки, сформиро-
вать ещё более удобную си-
стему льгот и выплат. 

Для старшего 
поколения

«Проект «Московское 
долголетие» охватил более 
570 тысяч горожан стар-
шего поколения и вырос в 
уникальную экосистему, в 
которую сегодня вовлече-
на практически вся город-
ская инфраструктура», — 
отметил глава города.

По словам Собянина, 
анализ показал, что осо-
бой популярностью поль-
зуются интеллектуальные 
активности, клубы по пси-
хологии и ЗОЖ, шахматы, 
настольный теннис, биль-
ярд, йога, гимнастика.

«В планах на ближайшие 
годы — завершить фор-
мирование сети цент ров 
московского долголетия, 
чтобы они появились в ка-
ждом районе, включая ак-
тивно развивающиеся тер-
ритории Новой Москвы, — 
заявил мэр. — Также мы 
продолжим расширять 
сеть организаций-по-
ставщиков, благодаря 
чему в проекте по явится 
ещё больше интересных 
и полезных занятий. С 
2025 года взаимодействие 
с ними перейдёт в элект-
ронный вид. Стать постав-
щиком «Московского дол-
голетия» и проводить за-
нятия для старших мо-
сквичей можно будет в «два 
клика» на портале mos.ru».

В центрах долголетия 
появятся новые занятия

Решения о назначении 
94 льгот принимают 
в «Социальном 
казначействе»

Июль 2023 года. Открытие центра московского долголетия «Восточное Дегунино»
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Детские и спортивные площадки обновят. На фото — проект

Благоустроят территорию 
детсада на Конаковском 
проезде
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Мэр рассказал о стратегии развития социальной защиты до 2030 года

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов и Игорь Минаев 

Столичные 
производители 
лекарств нарастили 
производство

В Москве продолжается со-
здание крупнейшего в России 
фармацевтического кластера 
в особой экономической зоне. 
«Сегодня в него входят 12 ком-
паний, — отметил Сергей Собя-
нин в своём телеграм-канале. 
— Предприятия активно заме-
щают на внутреннем рынке ино-
странную продукцию, разраба-
тывают оригинальные препара-
ты. Одна из компаний на пло-
щадке «Печатники» с 2020 года 
зарегистрировала около 50 се-
кретов производства. Другая 
компания, выпускающая вакци-
ны, открыла научно-исследова-
тельский центр по разработке 
биопрепаратов для лечения он-
кологических, аутоиммунных и 
инфекционных заболеваний». 

Мэр отметил, что в городе 
свыше 300 производств ле-
карств, медтехники и медизде-
лий. Только в прошлом году от-
крыли два крупных фармацев-
тических завода на площадке 
«Алабушево».

Надбавку 
за «Московского 
врача» повысили 
вдвое

Надбавка для обладателей 
почётного статуса «Московский 
врач» увеличена в два раза, до 
30 тыс. рублей. Об этом  Сергей 
Собянин сообщил в своём телег-
рам-канале. Также в этом году 
увеличилось число специаль-
ностей для получения почётно-
го статуса, с 29 до 48. Стало про-
ще подать заявку на прохожде-
ние оценочных процедур. Теперь 
достаточно заполнить форму 
на сайте кадрового центра Деп-
здрава. Больше не надо самосто-
ятельно оформлять портфолио 
специалиста: все данные загру-
жаются из ЕМИАС.

Электробусы 
«убрали» из воздуха 
130 тысяч тонн 
углекислого газа

Через шесть лет на москов-
ские маршруты станут выходить 
5300 электробусов российского 
производства. Они заменят авто-
бусы и существенно улучшат эко-
логическую ситуацию в городе. 
Об этом в своём телеграм-канале 
сообщил Сергей Собянин. «Этот 
экологичный транспорт появил-
ся в Москве в 2018 году. Один 
электробус сокращает выбро-
сы углекислого газа на 60 тонн 
в год, таких машин сегодня уже 
больше 1700», — написал мэр.

С 2018 по 2023 год благодаря 
электробусам выбросы углекис-
лого газа в столице сократились 
на 130 тыс. тонн.
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Марк Якубук окончил 6-й класс школы 
№1409 на Ходынском бульваре. Ему 
13 лет, профессионально баскетбо-

лом занимается с шести.
— Первенство Марк выиграл в составе юно-

шеской команды СШОР «ЦСКА». В команде 
он лёгкий форвард, — рассказывает «Северу 
столицы» его папа Борис Якубук. — Главная 
задача Марка — забрасывать мячи в корзину 
соперников. В этот раз за семь игр он забро-
сил более 90 мячей, в среднем по 13 мячей 
за игру, а в одной из них — 23. Ему соперни-
ки даже дали прозвище «снайпер турнира».

А начинал Марк свою спортивную карьеру 
с игры в семейной команде.

— У Марка есть три сестры, и мы каждое 
лето ездили отдыхать и играли в баскетбол 
трое на трое. Мяч у нас был самый большой 
из всех возможных — «семёрка», но у сына хо-
рошо получалось. А когда мы пришли записы-
вать его в спортшколу, тренер поразился: мол, 
мальчик ростом от силы с три таких мяча, а 

ещё и забрасывать умеет. Его сразу взяли, — 
вспоминает папа. — Так до сих пор и зани-
мается у тренера Владислава Федорченко.

Теперь в планах у Марка — стать лучшим 
игроком на следующем первенстве России и 
войти в юношескую сборную страны. Для это-
го он тренируется почти каждый день по четы-
ре-пять часов. В школе он отличник. Его люби-
мые предметы — математика и история. В сво-
бодное время обожает кататься на велосипеде 
и читать фантаста Александра Беляева. Скоро 
Марк уедет на спортивные сборы в Рязань, а в 
середине лета — в Сербию. Он договорился с 
иностранными друзьями о дружеском матче.

Наталья АНОХИНА

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Неуважение 
как диагноз

Встретил на днях знакомую, 
тоже живёт на Кронштадт-
ском бульваре, только в дру-
гом доме. 

— Что вы, Валентина Ива-
новна, такая невесёлая? — 
спрашиваю. 

Выяснилось, что настроение 
ей в очередной раз испортили 
кучи хлама, наваленные у му-
соропровода. 

— Неужели сложно то, что по-
меньше, выбросить в мусоро-
провод, а то, что побольше, до-
нести до контейнера, благо от 
подъезда до него не больше 20 
метров! — горячилась женщина.

Что ж, действительно невоз-
можно понять, почему нельзя 
отправить отходы по назначе-
нию вместо того, чтобы выва-
ливать их в сантиметрах от 
ковша мусоропровода. 

А вот фрагмент переписки 
в телеграм-канале одного из 
сообществ жителей Бусино-
ва: «На протяжении долгого 
времени на Краснополянской, 
6, кто-то выкидывает из окон 
мусор и еду». Поймать за руку 
хулиганов жильцам дома пока 
не удалось. Спрашивают: куда 
обратиться, если наконец пой-
мают? Надо будет сообщить 
о них участковому. Наруши-
телей могут оштрафовать за 
загрязнение окружающей сре-
ды. Правда, штрафы мизерные 
— 1-2 тыс. рублей. Но в каче-
стве острастки, глядишь, сго-
дится. А  вот ещё кусочек из 
переписки в телеграм-канале: 
«Видел, как хулиганы из окна 
швырнули бутылку в женщи-
ну, которая рядом с их домом 
гуляла с собакой. По ней не 
попали, а угодили в машину,  
видимо, так как сигнализа-
ция сработала». В таком слу-
чае нельзя ограничиваться ро-
лью наблюдателя, надо сразу 
вызывать полицию. В УК есть 
статья «умышленное уничто-
жение или повреждение иму-
щества». Наказание по ней — 
до двух лет лишения свободы. 
Если же говорить о мораль-
ной стороне дела, то мусор в 
подъезде или под окнами — 
это прежде всего неуважение 
к людям, живущим в одном с 
тобой доме, городе. Да и к са-
мим себе, в конце-то концов.

Игорь МИНАЕВ, 
ведущий редактор

Выпускницу 
МАИ приняли 
в отряд 
космонавтов

Выпускница Москов-
ского авиационного ин-
ститута Анастасия Бурчу-
ладзе пополнила отряд кос-
монавтов. Как сообщает 
пресс-служба МАИ, Ана-
стасия стала победитель-
ницей набора, организо-
ванного госкорпорацией 
«Роскосмос».

Впереди у Анастасии 
Бурчуладзе — два года под-
готовки и экзамены, по 
итогам которых ей будет 
присвоена квалификация 
«космонавт-испытатель».

Анастасия родилась в 
Архангельске, с отличи-
ем окончила магистрату-
ру в институте №12 «Аэро-
космические наукоёмкие 
технологии и производ-
ства» МАИ.

Мила РЯБИНИНА

ЗНАЙ НАШИХ!

На досуге  любит 
читать фантаста 
Александра Беляева      

Ухажёр стащил у жительницы Бескудниковского 900 тысяч и проигрался

На Ходынском поле открыт памятник авиаторам

Максим (имя измене-
но) познакомился с жи-
тельницей Беск удни-
ковского района, и вско-
ре они стали жить вме-
сте — с ней и её дочкой 
— в квартире женщины 
на Дубнинской улице. 
Спустя несколько меся-
цев идиллии они отпра-
вились на дачу, но там 

поругались, и 31-летний 
мужчина вернулся один 
в квартиру. Стал зали-
вать досаду алкоголем и 
заметил в шкатулке сво-
ей дамы солидные сбере-
жения в долларах и евро. 
Он забрал деньги и пошёл 
в букмекерскую контору, 
где всё проиграл. Своей 
даме он ничего не ска-

зал, уехал в другой город. 
Когда женщина обнару-
жила пропажу, спроси-
ла у сожителя, не брал 
ли тот деньги. Мужчи-
на поклялся, что ниче-
го не брал. Женщина за-
явила в полицию, было 
возбуждено уголовное 
дело. Ущерб подсчита-
ли, он составил почти 

900 тыс. рублей. Вско-
ре мужчину задержали. 
Было установлено, что 
деньги украл он. С учё-
том позиции Тимирязев-
ской меж районной про-
куратуры суд пригово-
рил его к двум годам и 
двум месяцам лишения 
свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Памятник авиаторам 
открыли на Аллее геро-
ев-лётчиков на Ходын-
ском поле. Церемония 
установки закладного 
камня монумента про-
шла в ноябре прошлого 
года к 100-летию отече-
ственной гражданской 
авиации.

Скульптор Салават 
Щербаков создал мас-
штабную и необычную 
композицию. В основании 
пятиметрового монумента 
— полусфера, символизи-
рующая земной шар, над 
которой взлетает в небо 
первый в мире сверхзву-
ковой пассажирский са-
молёт Ту-144, оставляю-
щий за собой реверсивный 
след. Перед сферой уста-
новлены две фигуры — 
пилота и бортпроводни-
цы. По сторонам от цент-
ральной скульптуры рас-
положены три барельефа 

с изображением людей, 
аэро портов и авиацион-
ной техники, в том числе 
первого в мире реактивно-
го самолёта Ту-104, спас-
шего челюскинцев АНТ-4 
и современного широко-
фюзеляжного Ил-96-300. 
Завершает композицию 
скульп тура подростка, за-
пускающего в небо бумаж-
ный самолёт как символ 
мечты человека о небе.

Ходынское поле — это 
знаковое для отечествен-
ной авиации место.  

В 1910 году Московский 
военный округ выделил 
часть территории Ходын-
ского поля Московско-
му обществу воздухопла-
вания. Позже здесь по-
явился Центральный 
аэро дром им. М.В.Фрун-
зе, а вблизи — авиацион-
ные заводы и первое зда-
ние аэровокзала.

Ира ЛЬВОВААвтор необычной композиции — скульптор Салават Щербаков
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В семи играх 
первенства 

Марк забросил 
более 90 мячей

Марк Якубук 
из Хорошёвского 
вывел ЦСКА 
в чемпионы 
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Московское город-
ское отделение 
партии «Единая 

Россия» составило список 
наиболее популярных и 
авторитетных активистов 
организации, которые бу-
дут представлять партию 
на сентябрьских выборах 
депутатов Московской го-
родской думы 8-го созыва. 

В списке — 
космонавты 
и спортсмены

Как рассказал на пар-
тийной конференции се-
кретарь отделения, ви-
це-спикер Госдумы РФ 
Пётр Толстой, по прави-
лам, записанным в уста-
ве организации, отбор воз-
можных будущих кандида-
тов провели на партийном 
предварительном голосо-
вании. В нём доброволь-
но приняли участие более 

430 тысяч москвичей, и 
они, по словам Толстого, 
помогли «Единой России» 
сформировать сильную 
команду кандидатов. 

Выборы депутатов Мо-
сковской городской думы 
пройдут 6-8 сентября. По 
решению конференции 
единороссы будут пред-
ставлены во всех 45 одно-
мандатных округах.

К при меру, в ч исло 
кандидатов вошли пред-

седатель нынешнего со-
става Мосгордумы Алек-
сей Шапошников, член 
Совета Федерации Инна 
Святенко, глава фракции 
«Единой России» в МГД 
Степан Орлов, замести-
тель генерального дирек-
тора ВГТРК Андрей Мед-
ведев, ветеран контртер-
рористической операции 
на Северном Кавказе, Ге-
рой России Аркадий Ко-
рольков, космонавты, Ге-

рои России Олег Артемьев 
и Антон Шкаплеров, ди-
ректор Театра Российской 
армии Милена Авимская, 
известные спортсмены 
Мария Киселёва и Оль-
га Зайцева, певец Роди-
он Газманов.

«Выборы станут 
серьёзным 
экзаменом»

Перед будущими канди-
датами в депутаты высту-
пил мэр Москвы Сергей Со-
бянин, который поблагода-
рил партию за поддержку и 
совместную работу.

— Мы всегда вместе с 
вами принимали решения, 
вместе с вами реализовали 
их, и я дальше надеюсь на 

нашу командную совмест-
ную работу. Друзья, спаси-
бо. Удачи вам! – сказал сто-
личный градоначальник. 

По его словам, гряду-
щие выборы в Мосгорду-
му будут серьёзным экза-
меном для всей команды, 
мэра и депутатов, которые 
последние годы вместе за-
нимаются развитием на-
шего города. И хотя че-
тыре из пяти лет работы 
Мосгордумы 7-го созыва 
были осложнены панде-
мией коронавируса, а так-
же вызовами, с которы-
ми столкнулась вся стра-
на, город, по словам мэра, 
живёт мирной, обычной 
жизнью. 

— Мы понимаем тем не 
менее, что в стране и в го-

роде происходят серьёз-
ные процессы, которые 
меняют содержание на-
шей жизни, целеустрем-
ления, политический и 
эконом и ческ и й лан д-
шафт. И мы все вместе как 
одна команда боремся за 
военную победу, за эко-
номический суверени  тет 
и за политическую ста-
бильность, – добавил Со-
бянин.

Он также обсудил с со-
бравшимися программы 
развития, напомнил, что в  
ходе голосования москви-
чи будут оценивать работу 
и кандидатов, и бывших де-
путатов, и лично мэра под 
таким углом зрения: чего 
город достиг, а что сделать 
не удалось.

Доверие 
к выборам 
растёт

По мнению политиче-
ского консультанта Але-
ны Август, почти половина 
из тех, кого «Единая Рос-
сия» выдвигает для уча-
стия в выборах, – это но-
вые лица в столичной по-
литике. 

— Большой конкурс ещё 
во время предварительно-
го голосования говорит о 
том, что  это  история  про  
большую конкуренцию. 

Нет никаких причин счи-
тать выборы неконкурент-
ными, – сказала Алена Ав-
густ.

По её словам, народная 
программа, программа 
«Единой России» основа-
на на запросах людей. Это 
цепочка — от сбора до не-
посредственного решения 
проблем, и жители столи-
цы видят, что сделано, они 
осознают, что могут с помо-
щью цифровых  сервисов  
участвовать в жизни города.

По словам председате-
ля комиссии  по  развитию 
гражданского общества и 
общественному контролю 
Общественной палаты г. 
Москвы Вадима Ковалёва, 
у москвичей растёт доверие 
к выборам. Это подтвер-
ждают социологи. 

— Конечно, самый глав-
ный показатель – это ра-
стущая  явка и всё большее 
количество москвичей, ко-
торые голосуют на выбо-
рах. Это  может происхо-
дить только тогда, когда  
люди знают, что их мне-
ние действительно учиты-
вается и что их голоса  бу-
дут правильно подсчита-
ны. Без доверия такая явка 
не была бы возможна, – 
считает Ковалёв.

Олег ДАНИЛОВ

Команда мэра обсудила 
программы развития города

Сергей Собянин поблагодарил «Единую Россию» за поддержку и совместную работу
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На портале мэра Москвы по-
явился новый сервис. С его по-
мощью можно узнать статус кар-
ты москвича и уточнить причину 
неполадки, а также срок её дей-
ствия. А те москвичи, у которых 
карта перевыпускается автомати-
чески, смогут узнать адрес для по-
лучения новой и срок её хранения.

— Раньше на портале mos.ru 
можно было только отслеживать 
статус изготовления карты и воз-
можность получения временного 

единого социального билета. С 
появлением ещё одного сервиса 
жители могут оперативно полу-
чить полную информацию о своей 
карте. Больше нет необходимости 
звонить на горячую линию. Чтобы 
уточнить срок действия транспорт-
ной льготы или причину прекра-
щения работы карты, достаточно 
зайти на портал mos.ru и ввести 
необходимые сведения. Все дан-
ные будут доступны онлайн в лю-
бое время, — говорит генеральный 

директор ГУП «Московский соци-
альный регистр» Иван Бутурлин.

Воспользоваться сервисом 
можно на mos.ru в разделе «Ус-
луги» — «Социальная поддержка» 
— «Карты москвича и документы, 
дающие право на льготы». Вла-
дельцу нужно ввести номер и 
серию карты, а также номер до-
кумента, удостоверяющего лич-
ность, который был указан при 
подаче заявления.

Мария ГОРБУНОВА

Здание комбината газеты «Правда» 
будут реставрировать. Об этом сооб-
щил руководитель столичного Депар-
тамента культурного наследия Алек-
сей Емельянов. 

— Здание долго находилось в аварий-
ном состоянии. В 2006-м оно пострадало 
от пожара и с этого времени находилось 
в запустении. В последние годы объект 
сменил несколько собственников, был 
выставлен на торги и в начале 2024-го 
обрёл нового владельца, который заявил 

о реконструкции, — рассказал Емелья-
нов. — Сейчас реставраторы обследуют 
конструкцию дома, фасад и интерьеры, 
чтобы подготовить план реконструкции.

По словам Алексея Емельянова, 
специалисты проведут историко-ар-
хивные и библиографические иссле-
дования. После разработки проекта ре-
ставрации и его согласования с Мосгор-
наследием владелец получит разреше-
ние начать строительные работы.

София РОСТОВЦЕВА

Всё о карте москвича можно узнать на новом сервисе Здание комбината «Правды» 
отреставрируют

Ожидается, 
что на депутатский мандат 
будут претендовать 
семь-восемь человек

Единороссы выдвинут своих кандидатов во всех 45 избирательных округах
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Сразу несколько пи-
сем с жалобами на 
отсутствие лаво-

чек прислали в редакцию 
жители нашего округа. На 
Ангарской, Весенней, Ба-
шиловской и на улице Ла-
вочкина убрали скамей-
ки возле подъездов. Кто 
и зачем демонтировал ла-
вочки, разбирался «Север 
столицы».

Не могут 
договориться

Часто случается, что 
одни жильцы многоэта-
жек жалуются на недоста-
ток скамеек во дворе, дру-
гие же, наоборот, выступа-
ют против лавочек, ведь на 
них собираются шумные 
компании. Вот и жители 
дома 5 на Ангарской ули-
це никак не могут решить, 
нужна ли им лавочка.

— У нас куда-то исчез-
ли все скамейки: у домов 
5, 7, 9, и на Весенней, возле 
домов 19, 21 и 25, ни одной 
лавки нет. Отдохнуть негде. 
Что за беспредел? — возму-
щается Галина Викторовна 
Смирнова из дома 5.

В свою очередь её со-
седка по подъезду Лари-
са Карпова категориче-
ски против скамеек под 
окнами.

— И хорошо, что их убра-
ли. Я жаловалась неодно-
кратно в «Жилищник» на 
маргиналов, которые дебо-
ширят на этих скамейках. 
Ночью крики и музыка на 
всю округу, а утром горы 
мусора, — говорит она.

Как же разрешить спор 
и есть ли закон, который 
регулирует установку и де-
монтаж дворовых скамеек?

Пусть 
проголосует 
большинство

Марат Гитиновасов, 
начальник участка ГБУ 
«Жилищник района За-
падное Дегунино», рас-
сказал, что лавочки, рас-
положенные на придомо-

вой территории, относят-
ся к общему имуществу 
всех жильцов дома и толь-
ко  они  принимают ре-
шение о том, оставлять 
их или нет.

— Лавочки во дворах до-
мов на Весенней и Ангар-
ской улицах убрали из-
за многократных жалоб 

жильцов на шум в вечер-
нее время. Пришло боль-
ше десятка таких обраще-
ний. Скамейки оставили 
только на местных детских 
площадках, — пояснил Ги-
тиновасов.

По его словам, если мне-
ние жителей на этот счёт 
разделилось, надо прове-
сти собрание собствен-
ников.

— Согласно статье 44 
ЖК РФ любой спор жиль-
цов дома можно решить 
на общем собрании. Ини-
циатором собрания мо-
жет быть любой из жите-
лей. Решение принимают 
в пользу варианта с 2/3 
голосов от общего числа 
голосов собственников, 
— говорит Марат Гити-

новасов. — Во время со-
брания также нужно опре-
делить, в случае установ-
ки где именно будет сто-
ять скамейка: под окнами, 
у подъезда, рядом во дво-
ре, а в случае переноса — 
куда переставить или же 
вовсе убрать.

После голосования про-

токол собрания надо пере-
дать  в  управляющую  ор-
ганизацию.

Решают 
жители, сносят 
коммунальщики

Как объяснил Марат 
Гитиновасов, такие со-
брания могут проводить 
довольно часто, и послед-
нее слово всегда остаётся 
за большинством.

— В одном из домов на 
Коровинском шоссе нам 
приходится регулярно 
то убирать, то устанав-
ливать скамейку. Всё дело 
в том, что жители одного 
из подъездов никак не мо-
гут  определиться  и  каж-
дые полгода поднимают 
вопрос с лавочкой на со-
брании. Количество голо-
сов постоянно колеблет-
ся то в одну, то в другую 
сторону.

В свою очередь, ком-
мунальщики должны от-
вечать за состояние ска-
меек.

— Их ежегодно красят и 
чинят в случае поломок. 
Если во дворе сломана ска-
мейка, обратитесь в «Жи-
лищник» или в отдел по 
благоустройству управы, 
— говорит Гитиновасов.

София РОСТОВЦЕВА

Судьбу лавочек определит 
общее собрание 
собственников жилья

Куда делась 
табличка 
с информацией 

о трёхсотлетних дубах 
в парке у Головинских 
прудов? Когда её 
восстановят?

Наталья, жительница 
Головинского района

— Указанный информа-
ционный щит находится 
на восстановлении. Он был 
повреждён вандалами. В 
связи с задержкой постав-

ки материалов «Жилищ-
ник» планирует его уста-
новить до 15 августа, — со-
общили в управе Головин-
ского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-
4326. Эл. почта: sao-golov@
mos.ru. ГБУ «Жилищник 
Головинского района»: 
Онежская ул., 2, корп. 3, 
тел. (499) 153-0012. Эл. почта: 
golovinskiy-gbu-gil@mos.ru

У нас под окнами 
пилят деревья. 
Почему?
Елена Николаевна,  

Дубнинская ул., 16, корп. 2, 
10-й подъезд

— По указанному адресу 
сотрудники «Жилищни-
ка» провели вырубку трёх 
аварийных деревьев в со-
ответствии с предписани-
ем, выданным Департамен-
том природопользования и 

охраны окружающей сре-
ды Москвы, — сообщили 
в  управе  района  Восточ-
ное Дегунино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: 
ул. 800-летия Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454. Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Восточное Дегунино»: 
Керамический пр., 57, корп. 3, 
тел. (499) 900-3946. 
Эл. почта: gbu-vd@mail.ru

Когда в сквере на 
Базовской уберут 
прошлогоднюю 

листву? Она портит вид, 
разлетается, пылит, очень 
неприятно гулять.

Татьяна Александровна, 
Базовская ул., 15, корп. 4

В управе района Запад-
ное Дегунино сообщили, 
что сквер на Базовской ули-
це привели в порядок. Там 
состоялся субботник, со-
трудники «Жилищника» 
очистили парк от старой 

листвы, привели в порядок 
газоны и дорожки.

Руководству «Жилищ-
ника» поручили усилить 
контроль за содержанием 
и уборкой сквера.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Западное Дегунино»: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 488-9954. 
Эл. почта: gby-zd@pnao.mos.ru

Между домами 33 
и 35 на бульваре 
Матроса 

Железняка установили 
дорожный знак выезда со 
двора направо практически 
посередине тротуара. Он 
мешает уборочной технике 
и пешеходам. Когда знак 
переставят?

Нина Григорьевна, 
бул. Матроса Железняка, 

33, корп. 1

— Специалисты прове-
ли проверку территории по  

указанному  адресу и пе-
реустановили данный до-
рожный знак 5.7.1 «Выезд 
на дорогу с односторонним 
движением», — сообщили 
в Центре организации до-
рожного движения Прави-
тельства Москвы.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: тел. (495) 539-
5454, 3210 (с мобильного). 
Чат-бот «Александра»: 
i.transport.mos.ru/alex

Табличку о трёхсотлетних дубах 
на Головинских прудах 
вернут в августе

На Дубнинской удалили 
аварийные деревья

В сквере на Базовской 
убрали листву

На бульваре Матроса Железняка 
переустановили дорожный знак

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬБыть лавочке? 
Или — не быть?

Та
ть

ян
а 
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ро
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на

В Западном Дегунине жильцы пятиэтажки спорят  
из-за скамеек у  подъездов
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Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

По свидетельству ГАИ, в по-
следние годы представитель-
ниц прекрасного пола за ру-

лём байков на дорогах стало гораз-
до больше. Почему же девушки всё 
чаще предпочитают мотоцикл авто-
мобилю и что сегодня нужно для по-
лучения прав на такой вид транспор-
та, узнал наш корреспондент.

Декрет учёбе 
не помеха

На занятие к инструктору Евге-
нию Лайко из САО приходит оче-
редная группа учеников. Девушек 
из них примерно половина. У ко-
го-то только первые уроки, а кто-то 
скоро будет сдавать экзамен в ГАИ. 
Наталья Стемблевская в декрет-
ном отпуске. На занятия ходит по 
вечерам, когда с маленькой дочкой 
Софией может остаться муж. Экза-
мен будет сдавать через месяц-два.

— Учусь, с одной стороны, про-
сто для себя. А с другой — по при-
меру мужа: у него уже есть права на 
мотоцикл. Супруг с дочкой, кста-
ти, иногда приходят и смотрят, как 
я езжу, — рассказывает Наталья. 

В основном мотоцикл учится во-
дить молодёжь. Однако люди бо-
лее старшего возраста, оказывает-
ся, тоже приходят. 

— Училась как-то женщина 50 
лет. Когда пришла, даже на вело-
сипеде ездить не умела. Сначала 
осваивали его. Потом принялись 
за мотоцикл. В итоге она успешно 
сдала экзамен, получила права, — 
вспоминает Евгений.

Учатся водить 
на площадке

Если прийти в мотошколу, не 
имея прав другой категории, то 
обу чение займёт 2,5 месяца. При 
наличии удостоверения, напри-
мер, на легковую машину, уйдёт 
около 1,5 месяца. Стоимость в пре-
делах 35-40 тыс. рублей. Как и в ав-
тошколе, ученики проходят курс 
ПДД. Кабинетов для занятий в 
САО несколько, один находится 
на Смольной улице. Практиче-
ская подготовка сильно различа-
ется. Мотоцикл учатся водить на 
площадке. Поездок с инструкто-
ром по городу, как в автошколе, 

нет. На занятиях ученики выпол-
няют с десяток упражнений. Одно 
из наиболее сложных — когда нуж-
но проехать на байке восьмёрку. 
Траектория движения ограниче-
на конусами. Можно задеть либо 
сбить только один. Дотронулись 
на экзамене до второго — это уже 
критическая ошибка. Придёте на 
пересдачу.   

— Экзамены Госавтоинспекция 
принимает с апреля по конец ок-
тября. И обучение идёт преиму-
щественно именно в этот период. 
Хотя зимой занятия тоже органи-
зуют. Но уже на крытых площад-
ках, например у пересечения Ле-
нинградского шоссе и МКАД, — 
рассказывает Евгений Лайко.

На мотоцикле — 
в горы

Из-за санкций авто- и мотошко-
лы, казалось бы, должны стол-
кнуться с трудностями: поставки 
европейской техники, на которой 

учили ездить, ограничены, с зап-
частями сложности. Но на замену 
им пришли производители из дру-
гих стран. В качестве учебных авто 
уже используют китайские маши-
ны, в мотошколах — модели из Ин-
дии. Кстати, перед началом продаж 
таких мотоциклов в Подмосковье 
специально открыли склад с ком-
плектующими. 

Поскольку проблем с обучением 
нет, то на дорогах и становится всё 
больше девушек-мотоциклисток. 
Ощущается это и на столичных 
мотопарадах. Одна из постоян-
ных их участниц — Елизавета Ро-
гожкина, которая получила права 
на мотоцикл пару лет назад. Учить-
ся пошла, потому что её влечёт ро-
мантика дороги. Вместе с мужем 
на байках съездили на Эльбрус. 
В ближайших планах супругов — 
мотопутешествие в Крым. Вещей 
придётся везти немало. Для свое-
го байка муж Елизаветы даже со-
брал мотоприцеп.

Роман ФЛЕЙШЕР 

Одно из самых 
сложных 
упражнений — 
проехать на 
байке восьмёрку 

Елизавета Рогожкина с мужем собираются поехать на мотоциклах в Крым
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До 31 августа на участ-
ке Икшинской улицы 
ограничили проезд. Ча-
стично перекрыли до-
рогу между домами 4 и 
10, возле пересечения с 
Яхромской улицей. Как 
пояснили в Центре орга-
низации дорожного дви-
жения, там ремонтируют 
водопровод.

— Часть труб холод-
ной воды на этом участ-
ке дороги сейчас меня-
ют. Здесь также ремон-
тируют трубы горячего 
водоснабжения, — рас-
сказали в ЦОДД.

Проезд закрыли не 
полностью. До 15 июля 
оставили открытой одну 
полосу движения из че-
тырёх от дома 4 до дома 
6 на Икшинской улице. 
А с 16 июля до 31 авгу-
ста закроют для проезда 
две полосы от дома 6 до 
дома 10: в сторону Учин-
ской улицы и Дмитров-
ского шоссе. Чтобы води-
тели смогли разъехаться, 
на время ремонта доро-
гу временно расширили. 

София РОСТОВЦЕВА

На участке 
Икшинской 
ограничили 
проезд  

НАВИГАТОР

Ответы на судоку со стр. 16

На занятия в мотошколы стали 
всё чаще приходить девушки 

Красотки на байке  Наталья 
Стемблевская 
будет сдавать 
экзамен в ГАИ 
через один-два 

месяца
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В редакцию газеты об-
ратился житель дома 
20 на улице 800-ле-

тия Москвы Николай Пу-
чин с просьбой помочь с 
обустройством парковки 
для инвалида. Николай Пе-
трович ходит на костылях. 
Машину при этом водит. 
Однако парковки для ав-
томобиля со знаком «Ме-
сто для инвалида» у подъ-
езда нет. Частенько мужчи-
не приходится искать сво-
бодный пятачок за домом, 
а потом — на костылях к 
подъезду.

«Езжу 
в больницу, 
на дачу»

Несколько лет назад у Ни-
колая Пучина из-за проблем 
с сосудами ампутировали ле-
вую ногу. Казалось бы, ма-
шину уже не поводишь. Од-
нако Николай Петрович с 
управлением освоился. Ма-
шина у него — с автоматиче-
ской коробкой передач. Из 
педалей — только газ и тор-
моз. Нажимает на них Нико-
лай Петрович правой ногой. 

— За руль сажусь часто. 
Езжу в больницу, на дачу, — 
говорит автовладелец.

Вообще-то одно парко-
вочное место для машины 
инвалида у подъезда есть. 
Но им нередко пользуется 
сосед Николая Петрови-
ча, тоже инвалид. А других 
свободных мест у подъез-
да многоэтажки может и не 
быть. В такой ситуации Ни-
колай Петрович обычно едет 
на стоянку за домом — там 

больше шансов найти не-
занятый «карманчик». Но 
идти потом на костылях к 
подъезду тяжело, неудобно.

— Нужно ещё одно место 
для машины инвалида воз-
ле дома, — уверен Николай 
Петрович.

Срок — 
до конца июня

В управе района Восточ-
ное Дегунино рассказали, 
что если у дома необходимо 
парковочное место для ин-
валида, то жителям обычно 
идут навстречу. Чтобы та-
кой пятачок появился, не-
обходимо направить в «Жи-
лищник» обращение. К нему 
нужно приложить медицин-
ское заключение о наличии 
патологии, из-за которой 
сложно ходить. У Николая 
Петровича как раз такая си-
туация. 

— Место мы планируем 
обустроить до конца июня. 
Знак «Парковка для инвали-
да» уже закуплен. Ждём по-
ставки мачты, на которую он 
крепится. Должна прийти в 
ближайшее время, — пояс-
нили в управе.

Кстати, этим летом в Вос-
точном Дегунине планиру-
ют обустроить ещё два де-
сятка мест для инвалидов. 
Делают их тоже по прось-
бам жителей. 

Два важных 
нюанса

При обращении стоит 
учитывать два нюанса. По 
закону на общедоступных 

парковках для машин ин-
валидов должно быть отве-
дено только 10% мест.

Возле дома Николая Пе-
тровича, по самым грубым 
подсчётам, помещается 40-
50 автомобилей. Если до-
бавить ещё одно место для 
машины инвалида, норма 
в 10% будет соблюдена как 
минимум. Однако если бы 
она была превышена, то тог-
да дополнительный пятачок 

стали бы искать на парков-
ке по соседству.

Другой важный нюанс: все 
места для машин инвалидов 
общедоступны. То есть по-
ставить своё авто на них мо-
жет любой водитель с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. За конкретными 
автовладельцами, живущи-
ми рядом, такие пятачки не 
закреплены. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Николаю Пучину частенько приходится искать место для парковки 
за домом и на костылях добираться до подъезда

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Николаю Петровичу 
нужно место для парковки   
В «Жилищнике района Восточное Дегунино» обещали помочь инвалиду   

Этим летом 
в Восточном 
Дегунине 
планируют 
обустроить 
ещё 
20 машино-
мест для 
инвалидов

Жильцы дома 
оставляют 
мусор на 

крыльце рядом со 
входом в единственный 
подъезд. Помогите 
навести чистоту в 
нашем доме.

Наталья Аркадьевна, 
Бескудниковский бул., 55, 

корп. 1

— Сотрудники «Жи-
лищника» убрали мусор 
у входа в подъезд по ука-
занному адресу и убира-
ют его регулярно. На-
чальнику участка по-
ручили тщательнее сле-
дить за содержанием и 
уборкой дома, — сооб-
щили в управе Бескуд-
никовского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Бескудниковского 
района: Бескудниковский 
бул., 16а, тел. (499) 
489-0147. Эл. почта: 
beskudnikovo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник 
Бескудниковского 
района»: Бескудниковский 
бул., 32а, тел. (499) 487-
0490. Эл. почта: 
gbu-besk@pnao.mos.ru

У дома на 
Бескудниковском 
бульваре 
убрали мусор

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

ре
кл

ам
а 

03
56

ре
кл

ам
а 

03
58

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по 
пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Санитарную 
обрезку веток 
дерева 
на Фестивальной 
проведут в июле

Прошу 
привести в 
порядок 

дерево, растущее перед 
моими окнами, так как 
ветки скоро уже в 
квартире будут.

Галина Алексеевна, 
Фестивальная ул., 14

— Работы по санитарной 
обрезке зелёных насажде-
ний по указанному адре-
су ГБУ «Жилищник райо-
на Ховрино» планирует вы-
полнить при наступлении 
благоприятных погодных 
условий до 31 июля, — со-
общили в управе района 
Ховрино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 
456-0360. Эл. почта: 
sao-hovrino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Ховрино»: Клинская ул., 
18, корп. 1 и 2, тел. (499) 
767-1793. Эл. почта: 
hov_gku@mail.ru



8 ПОДРОБНОСТИ №21 (681) июнь 2024   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Красочное спортивное 
шоу «Чудеса триде-
вятые» проходит на 

площади Революции в рам-
ках фестиваля «Лето в Мо-
скве. Все на улицу!». Мо-
сквичи и гости столицы 
смогут увидеть мастеров 
фигурного катания, кото-
рые демонстрируют своё 
искусство, но на роликовых 
коньках. Шоу продлится до 
середины июля.

Выступят 
чемпионы

Первая в российской 
истории олимпийская чем-
пионка Аделина Сотнико-
ва — призёр зимних юно-
шеских Олимпийских игр, 
чемпион первенства Рос-
сии по фигурному катанию 
Максим Мирошкин, ма-
стер спорта России меж-
дународного класса Нодар 
Маисурадзе и многие дру-
гие спортсмены представят 
на специальной площадке 
необычное путешествие. 
Они «посетят» страны — 
участницы БРИКС: ЮАР, 
Индию, Китай и другие.

Путешествуя, главные ге-
рои познакомятся с досто-
примечательностями раз-

ных стран и всюду най-
дут единомышленников, 
влюблённых в танец. А по-
том дружной командой все 
«вернутся» в Москву.

А д рес: п лоща д ь Ре-
волюции. Входной би-
лет 100 рублей. Подроб-
ности и расписание на 
сайте moscowseasons.com/
event (5+).

Поучат владеть 
шпагой

В нашем округе под зна-
ком спорта пройдут 26 и 27 
июня. 26 июня на Бутыр-
ской ул., 3, пройдёт ма-
стер-класс по шашкам, 
а на Фестивальной, 4, — 
по шахматам. На ул. Зои 
и Александра Космоде-
мьянских, 24а, можно бу-
дет освоить бадминтон, 
а на Флотской, 25, — на-
стольный теннис. Тут же 
можно будет увидеть игро-
вую программу с конкур-
сами, подвижными игра-
ми для детей. Владеть шпа-
гой, наносить уколы, не 
получая их, поучат на Бе-
говой, 15. Начало всех бес-
платных спортивных ма-
стер-классов в 10.00. Реги-
страция не требуется (6+).

А 27 июня на ул. Костякова, 
17, корп. 1, и на Фестиваль-
ной, 4, корп. 3, пройдут трени-
ровки по фитнесу. Регистра-
ция на сайте moysportrayon.
sport.moscow (18+).

Приглашают 
«Ангарские 
пруды»

На семейные танцеваль-
ные занятия приглашает 

по вторникам и четвергам с 
15.00 до 18.00 парк «Ангар-
ские пруды» (ул. Софьи Ко-
валевской, вл. 1). Как  рас-
сказали организаторы, та-
нец — отличный способ вы-
разить себя, снять стресс. Не 
стоит забывать и о том, что 

регулярные занятия танца-
ми — отличный способ дер-
жать себя в прекрасной фи-
зической форме. Занятия 
бесплатные, подробности 
по тел. (499) 200-7044. Реги-
страция не требуется (0+).

Алексей ТУМАНОВ

По странам БРИКС в ритме танца
Яркая программа 
подготовлена для гостей 
фестиваля «Лето 
в Москве. Все на улицу!» 
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Все новости 
округа ежедневно 

на сайте severstolici.ru

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого контакт-центра редакции 

(499) 647-6828 
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу
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На фестивальных площадках можно заняться фитнесом

На Бутырской пройдёт 
мастер-класс по шашкам, 
а на Фестивальной — 
по шахматам
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В центре творческого 
развития и музыкально- 
эстетического образова-
ния детей и юношества 
«Радость» прошло меро-
приятие «Авангард в шко-
ле», которое стало настоя-
щим открытием для участ-
ников летней смены дет-
ского лагеря.

В рамках мероприятия 
ребята получили уникаль-

ную возможность осво-
ить навыки оказания пер-
вой медицинской помощи, 
ознакомиться с основа-
ми огневой подготовки, 
а также погрузиться в ув-
лекательный мир робото-
техники. 

Проек т «А вангард в 
школе» не только предо-
ставляет детям возмож-
ность приобрести новые 

знания, но и становит-
ся площадкой для разви-
тия их творческого потен-
циала. Юные участники 
мероприятия с огромным 
интересом изучают нова-
торские активности и от-
крывают для себя что-то 
новое.

«День прошёл интерес-
но, наши юные ученики 
приобрели важные на-

выки, которые им приго-
дятся в реальной жизни, 
а мы зарядились от них 
позитивной энергией и в 
очередной раз хотим ска-
зать, что время, прове-
дённое с детьми, бесцен-
но», — отметила дирек-
тор учебно-методического 
центра «Авангард» Дарья 
Борисова.

Сергей ЛЬВОВ

Выпускник школы 
№218 на Дмитров-
ском шоссе Миха-

ил Карасенко получил 
300 баллов на ЕГЭ по трём 
предметам: русскому язы-
ку, профильной математи-
ке и химии. Он планирует 
поступать в Высшую шко-
лу экономики на факуль-
тет химии. Корреспондент 
«Севера столицы» попро-
сила Михаила развенчать 
самые популярные мифы 
о ЕГЭ.

МИФ №1. 
ЕГЭ — это 
не показатель 
знаний, а везение 
и лотерея

— ЕГЭ не просто экза-
мен в тестовой форме. На-
пример, в ЕГЭ по русско-
му языку мне нужно было 
писать сочинение по от-
рывкам из текста Валенти-
на Распутина. Выдержать 
определённую структуру, 
не допустить орфографи-
ческих и пунктуационных 
ошибок. В тексте надо было 
сформулировать позицию 
автора и аргументировать 
своё мнение. Это уже не ло-
терея, а применение зна-
ний на практике, — гово-
рит Михаил.

МИФ №2. 
Невозможно 
подготовиться 
без репетитора

— Возможно. У меня, 
например, репетиторов не 
было, — отмечает выпуск-
ник.

С февраля для будущих 
выпускников в школах про-
водят практикумы по ЕГЭ. 
Их необходимо посещать, 
ведь на занятиях подроб-
но разбирают экзаменаци-
онные задания, чтобы луч-
ше к ним подготовиться. 
Основную работу по раз-
бору заданий он выполнял 
в школе. Если возникали 
вопросы, задавал их учи-
телям.

Михаилу также помогли 
школьные кружки по мате-
матике и химии. 

МИФ №3. 
На подготовку 
хватит пары месяцев

— Всё-таки начинать 
надо раньше чем за два 
месяца. В блоки по под-
готовке к ЕГЭ входит по-
вторение всего материала 
из школьной программы 
по предмету, тренировка 
каждой части, проработка 
ошибок и работа с запол-
нением бланков. Готовить-
ся к экзамену по русскому 
языку принялся ещё в 10-м 
классе, остальные предме-
ты начал повторять в нача-
ле 11-го класса, самая ак-
тивная подготовка была в 
марте-мае, — вспоминает 
Михаил. 

МИФ №4. 
При невысоких 
баллах на экзамене 
невозможно 
поступить в вуз

Поступить возможно, но 
надо рассматривать вари-
анты вузов с низким про-

ходным баллом. В этом году 
у выпускников есть воз-
можность пересдать ЕГЭ 
по одному предмету. 

— Школьникам, кото-
рым только предстоит сда-
ча ЕГЭ, рекомендую обра-
тить внимание на олимпи-
ады. Например, призёры и 
победители Всероссийской 
олимпиады школьников 
могут поступить в ряд про-
фильных вузов без ЕГЭ по 
данному предмету, — отме-
чает выпускник. — Допол-
нительные баллы можно 
заработать и за сдачу норм 
ГТО. Золотой знак ГТО 
прибавляет 6 баллов, се-
ребряный — 4 балла, брон-
зовый — 2 балла.

МИФ №5. 
Без экзаменов 
по выбору 
не выдадут 
школьный аттестат

Для выпуска из школы и 
получения аттестата необ-
ходимо сдать ЕГЭ по рус-
скому языку (от 24 баллов) 
и базовой математике (от 
27 баллов).

— ЕГЭ по выбору требу-
ют при поступлении в вуз. 
Это необходимо для того, 
чтобы там видели знания 
по профильным предме-
там. Я планирую посту-
пить на факультет хи-
мии, поэтому выбрал этот 
предмет для сдачи. Так-
же я сдавал физику, что-
бы был запасной вариант, 
если я передумаю по по-
воду вуза или факультета, 
— рассказывает Михаил. 

Поэтому ЕГЭ по выбо-
ру нужно сдавать всем, кто 
планирует продолжать своё 
обучение в вузе. 

Ольга \
КАЛИНКИНА

Очень 
полезны 
школьные 
практикумы 
по ЕГЭ, 
которые 
проводят 
с февраля

300 баллов — это не фантастика!  

Готовиться к ЕГЭ Михаил начал 
за год до экзаменов
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Директор центра Дарья Борисова уверена, что полученные знания 
помогут молодым москвичам в реальной жизни

Ю
ри

й 
Гу
ш
ан

Дарья Борисова: в центре «Радость» 
дети получают новые знания и навыки 
во время летней смены

Выпускник из Тимирязевского развеял самые распространённые мифы 
о Едином госэкзамене

— Следует уводить ребён-
ка от мысли, что результат 
экзамена характеризует его 
как личность и отражает его 
умственные способности, — 
советует психолог семейно-
го центра САО на Карель-
ском бульваре Софья Бель-
ская. — Надо объяснить, что 
ЕГЭ — лишь момент в жизни. 
Он может закончиться удач-
но или неудачно по  многим 
причинам. Важна и правиль-
ная реакция на низкие бал-

лы. Не надо кричать на ре-
бёнка, обвинять его и срав-
нивать с другими детьми. 
Это вызовет протест, апа-
тию и чувство бесполезно-
сти усилий в будущем. Важ-
но показать, что ребёнок лю-
бим и уважаем родителями 
независимо от количества 
набранных баллов. А посту-
пление в вуз всегда мож-
но отложить на год или вы-
брать тот, куда ученик про-
ходит по баллам.

МНЕНИЕ ПСИХОЛОГА

Из
 л
ич
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рх

ив
аНе кричите на ребёнка 

за низкие баллы по ЕГЭ
Софья Бельская, 
психолог семейного центра САО 
на Карельском бульваре
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Звание «Лучший началь-
ник караула» среди сотруд-
ников пожарно-спасатель-
ных частей ГУ МЧС России 
по г. Москве на професси-
ональном конкурсе завое-
вал начальник караула ПСЧ 
№31, которая находится в 
Головинском районе, Сергей 
Гизатуллин. Участники кон-
курса выполняли различные 
профессиональные норма-
тивы. А ещё подтягивались 
на перекладине, соревно-
вались на беговой дорожке.

— Пока преодолевал поло-
су препятствий в полном об-
мундировании и в дыхатель-
ном аппарате, было трудно 
дышать, но я справился. Ос-
новная задача пожарного – 
быть выносливым, и во вре-
мя соревнований я показал 
свои навыки на все сто. Тя-
гал шину, работал с моло-
том, вскрывал дверь, — го-
ворит Сергей Гизатуллин.

Ему 30 лет, в пожарной 
о хране служит восемь лет. На 
счету у Гизатуллина десятки 

спасённых жизней. Одно из 
самых экстремальных спа-
сений было во время пожара 
в доме на Онежской улице. 
Огонь охватил квартиру на 
четвёртом этаже, а с балкона 
на помощь звали женщина и 
две её дочки. Они оказались 
отрезаны от выхода из жилья. 
Сергей поднялся по трёхко-

ленной лестнице на уровень 
третьего этажа, приставил к 
окну штурмовую лестницу и 
вместе с напарниками спу-
стил вниз мать с детьми. 

Вместе с супругой Сергей 
воспитывает двух дочерей, 
в свободное время не прочь 
погонять футбольный мяч.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Пожарный из Головинского 
стал лучшим в столице

22-летняя мать-одиночка 
и двое её знакомых 18-лет-
них парня, все — жители 
Брянска, решили обокрасть 
магазин детских игрушек в 
Москве. Для этого они на-
няли ничего не подозревав-
шего водителя и отправи-
лись на его машине в сто-
лицу.

— В качестве объекта 
присмотрели магазин на 
Дубнинской улице. Зара-
нее подготовили магниты 
для снятия противокраж-
ных датчиков, а также два 
рюкзака и две сумки для 
ноутбуков, — рассказали 
«Северу столицы» в Тими-
рязевской межрайонной 
прокуратуре.

Днём приехали к магази-
ну и по очереди пошли на 
дело. Целью троицы были 
дорогие игрушки — фигур-
ки героев с суперсилой, ко-
торые растягиваются, ста-
новясь втрое больше, а по-

том возвращаются в свои 
габариты.

Первой в торговый зал 
вошла девушка, сложила 
игрушки в сумку, избавив-
шись от магнита, и прошла 
незамеченной мимо сиг-
нальных рамок, которые 
не издали ни звука. Затем 
по очереди те же действия 
совершили двое её сообщ-
ников. После этого они 
уехали в свой город и про-
дали игрушки, а деньги по-
тратили.

Когда в магазине обнару-
жили пропажу, то заявили 
в полицию. Ущерб соста-
вил почти 70 тыс. рублей. 
Было возбуждено уголов-
ное дело, и подозреваемых 
быстро разыскали. Троица 
признала свою вину, и по 
решению суда в качестве 
наказания им были назна-
чены штрафы.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

В Восточном Дегунине 
украли игрушки 
на 70 тысяч рублей

Пенсионер 
из Тимирязевского 
отдал 350 тысяч 
жуликам

В Тимирязевском рай-
оне 70-летний мужчина, 
поверив в необходимость 
продления договора услуг 
сотовой связи, назвал пре-
ступникам свои паспорт-
ные данные. После обще-
ния с «оператором сети» 
ему позвонили якобы из 
«Госуслуг», а затем и лже-
правоохранители. Ему со-
общили, что его счета в 
опасности и деньги нуж-
но спасать, перевести на 
«безопасный счёт». В ито-
ге мошенники завладели 
суммой 350 тыс. рублей 
и перестали выходить на 
связь. Пенсионер обратил-
ся в полицию, возбуждено 
уголовное дело.

В Левобережном 
пассажир 
автобуса напал 
на контролёра

Контролёр проверял 
оплату проезда в сало-
не автобуса, ехавшего 
от остановки «МЦД Бес-
кудниково» до остановки 
«Метро  «Речной вокзал». 
В это время 60-летний пас-
сажир, который не опла-
тил проезд, начал с силой 
выталкивать контролёра 
из салона автобуса. При-
влечение мужчины к уго-
ловной ответственности 
за применение насилия в 
отношении должностного 
лица — на контроле в про-
куратуре.

Наркодилера из 
Бескудниковского 
отправили 
на 13,5 года 
в тюрьму

51-летний мужчина на 
Дмитровском шоссе в 
съёмной квартире хранил 
крупную партию марихуа-
ны, гашиша и амфетами-
на. Наркотики он купил с 
подельниками, чтобы рас-
фасовать их и продать. Во 
время оперативно-разыск-
ных мероприятий наркоди-
лера задержали, наркотики 
изъяли. С учётом позиции 
Тимирязевской межрайон-
ной прокуратуры суд назна-
чил мужчине 13,5 года ли-
шения свободы в исправи-
тельной колонии строгого 
режима.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

За неделю в окру-
ге спасли двоих то-
нувших человек. Оба 

случая произошли на Боль-
шом Садовом пруду. 

Утром во время пешего 
патрулирования  работ-
ник поисково-спасательной 
станции «Академическая» 
заметил тяжело плывуще-
го человека. Мужчина явно 
выбивался из сил и перио-
дически уходил под воду. 

— По тревоге к месту про-
исшествия направилась де-
журная смена спасателей на 
катере. В 30 метрах от бере-
га за скрывшимся под водой 
мужчиной нырнул спаса-
тель. Он подхватил тонув-
шего и с глубины около ме-
тра поднял на борт катера, 
— рассказали «Северу сто-
лицы» в пресс-службе Де-
партамента ГОЧСиПБ.

Пострадавшему оказали 
первую помощь и достави-
ли на спасательную стан-
цию. Прибывшая бригада 
скорой осмотрела мужчи-
ну. Тот от госпитализации 
отказался и ушёл домой.

Через неделю на этом же 
пруду во время патрулиро-
вания спасатели заметили в 
20 метрах от берега тяжело 
плывшего, периодически 
скрывавшегося под водой 

мужчину. Пострадавшего 
57-летнего пловца подня-
ли на борт катера, оказали 
первую помощь и достави-
ли на поисково-спасатель-
ную станцию. Прибывшие 
врачи оказали ему медпо-
мощь и отвезли в больницу.

— Причиной происше-
ствия стало купание за 

буями и переоценка соб-
ственных сил, — отмети-
ли в пресс-службе Депар-
тамента ГОЧСиПБ.

По состоянию на 13 июня 
Управлением Роспотреб-
надзора по г. Москве были 
приняты в эксплуатацию 
семь зон отдыха с купани-
ем. В САО среди разрешён-

ных водоёмов были пляж 
«Динамо» и Головинские 
пруды. А Большой Садо-
вый пруд, где спасли двух 
человек, находится под над-
зором Федерального меди-
ко-биологического агент-
ства России, и там пока ку-
паться нельзя.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Мужчина 
плыл 
тяжело, 
то и дело 
скрываясь 
под водой 

Полгребка до трагедии
Спасатели САО приходят на помощь тонущим на Большом Садовом пруду  

За неделю на Большом Садовом пруду были спасены два человека
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Сергею Гизатуллину 30 лет, в пожарной охране служит восемь лет
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Сообщество «Груп-
па поддержки бой-
цов СВО» с 2022 года 

помогает раненым воинам, 
отправляет гуманитарные 
грузы штурмовикам добро-
вольческой бригады «Вете-
раны», оказывает юридиче-
скую и психологическую 
помощь военнослужащим. 
Среди волонтёров есть и 
жители нашего округа.

Можно делиться 
своими профес-
сиональными 
навыками

Особое внимание во-
лонтёры уделяют бойцам, 
которые после тяжёлых ра-
нений стараются вернуть-

ся к полноценной граждан-
ской жизни. 

— Мы помогаем Дми-
трию из Бескудниковско-
го района, — рассказывает 
сооснователь волонтёрской 
группы Ирина Колпакова. 
— Боец, восстановившись 
после ранений, окончил 
курсы массажистов, начал 
работать. А его наставни-
ком в новом виде деятель-
ности стал наш большой 
друг — массажист с огром-
ным опытом Николай Ма-
каров. Всё разложил по по-
лочкам, поделился своими 
навыками и секретами, что 
называется, поставил но-
вичку руку.

Есть среди активных 
участников волонтёрской 
группы профессиональ-

ные юристы. Они регуляр-
но посещают госпитали и 
по запросам раненых бой-
цов помогают им правиль-
но оформить полагающие-
ся выплаты и льготы. 

В «Группе поддержки 
бойцов СВО» будут рады 
новым участникам, жела-
ющим помогать раненым 
бойцам своими профес-
сиональными навыками и 
опытом.

Многодетные 
мамы 
организовывают 
сборы со своими 
соседями

Среди активных волонтё-
ров немало многодетных 

мам, которые нашли свой 
способ помогать бойцам. У 
Ольги Дрокиной из Савё-
ловского района четыре 
сына: Денису — 14 лет, Мар-
ку — восемь, Александру — 
шесть, а Диме недавно ис-
полнилось пять месяцев. 
Несмотря на занятость, мо-
сквичка организовала уже 
несколько сборов среди со-
седей и знакомых.

— В какой-то момент за-
работало сарафанное ра-
дио, — рассказывает Оль-
га. — Соседи и знакомые, 
которые регулярно при-
носят мне гуманитарную 
помощь для передачи бой-
цам, рассказывают обо мне 
уже в своём кругу. Участни-
ков становится всё боль-
ше. Приносят влажные сал-
фетки, одноразовые пелён-
ки, сладости. Очень рады 
возможности помочь ране-
ным пожилые люди. У них 
мало информации о пун-
ктах сбора, так как они не 
пользуются мессенджера-
ми, не состоят в чатах.

Ольга и сама регулярно 
покупает средства гигиены. 
А ещё она постоянно про-
веряет в интернет-сервисах 
объявления, где бесплатно 
отдают средства реабили-
тации. Затем на своей ма-
шине забирает трости, ко-
стыли, ходунки, которые 
всегда нужны в госпита-
лях. Кстати, такой способ 
сбора гуманитарной помо-
щи очень популярен среди 
волонтёров и доступен лю-
бому желающему.

15 раз возили 
бойцов 
к преподобному 
Сергию 
Радонежскому

Практически все ране-
ные бойцы нуждаются в 
психологической и в не 
меньшей степени духов-
ной поддержке. Психоло-
ги обычно участвуют в вы-
ездах в госпитали вместе с 
юристами. А для всех жела-
ющих волонтёры органи-

зовывают паломнические 
поездки по святым местам.

— Раненые бойцы с по-
мощью наших волонтёров 
уже 15 раз побывали на бо-
гослужениях в Троице-Сер-
гиевой лавре, посетили Ди-
веевскую обитель. Иници-
атором стала мама восьме-
рых детей Лилия Карпенко. 
И наш опыт уже перенима-
ют прихожане других хра-
мов Москвы. Это огром-
ный труд — договориться 
о приёме раненых в мона-
стырях, организовать авто-
волонтёров, найти подходя-
щий транспорт, ведь мно-
гие бойцы передвигаются 
на инвалидных колясках, — 
рассказывает Ирина Колпа-
кова. — И надо видеть, с ка-
кими светлыми лицами они 
возвращаются! Ребята ис-
поведуются и причащают-
ся, прикладываются к мо-
щам преподобного Сергия 
Радонежского: для бойцов 
раку открывают. Им про-
водят экскурсию по лавре 
и угощают обедом. Многие 
бойцы впервые начинают 
улыбаться, а некоторых та-
кие поездки вытаскивают из 
тяжёлой депрессии.

Кстати, волонтёры нала-
дили контакты и с мусуль-
манскими общинами. Их 
представители регулярно 
навещают раненых бойцов 
с подарками.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
о гуманитарных сборах 
в телеграм-канале t.me/
pomoschranenim. С вопросами 
и предложениями о помощи 
обращайтесь по тел. 8-926-
439-6065 (Ирина), 8-925-642-
4133 (Елена)

Собирать 
гуманитарку 
помогает 
сарафанное 
радио

Многодетные семьи 
округа помогают раненым  

В «Группе 
поддержки 
бойцов СВО» 
ждут волонтёров 

Ольга Дрокина — активный волонтёр 
и мама четверых сыновей
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Дачный сезон в разга-
ре. Не всякий может 
похвастать простор-

ными угодьями. Одна из 
главных проблем владель-
ца маленького участка — 
как разместить на огра-
ниченном пространстве 
всё, что хочется. А хочет-
ся и овощи, и цветы, и всё, 
за что зацепился глаз в са-
довом центре. Как рацио-
нально использовать про-
странство, не превращая 
участок в «склад забытых 
растений», «Северу сто-
лицы» рассказал  доцент 
кафедры овощеводства 
 РГАУ-МСХА им. Тими-
рязева Михаил Воробьев. 

Выручат 
контейнерные 
посадки

Если места в огороде 
мало, а вырастить хочется 
много, используйте кон-
тейнерные посадки. По-
дойдут  бочка, ведро, ста-
рый таз, цветочный гор-
шок, деревянный ящик, 
мешок, сумка, кастрюля  
и даже решето. Неплохие 
контейнеры получаются 
из пластиковых бутылок. 
Их размещают вдоль до-
рожки, на площадке от-
дыха и даже на крыше — 
там, где обычные грядки 
и клумбы точно не поме-
стятся. Мобильный ого-
род-цветник можно пере-
мещать по участку в тече-
ние сезона. В контейнеры 
сажают невысокие томаты, 
перец, землянику, пряные 
травы и зелень, однолет-
ние цветы. Нежелатель-
ны только корнеплоды, но 
иные умельцы выращи-
вают так даже картофель. 

Важно, чтобы объём грун-
та соответствовал разме-
ру корневой системы рас-
тения. Поливать придётся 
чаще, а грунт изначально 
берём питательный, так 
как добрать питания рас-
тению в контейнере не-
откуда. 

Гонки 
по вертикали

Ящики и горшки с ово-
щами можно закрепить на 
стене дома или декориро-
вать ими забор. Для земля-
ники и салатов — устроить 
пирамиду из ящиков или 
автомобильных шин, а ово-
щи, которые дают плети и 
длинные побеги (огурцы, 
тыква, горох, фасоль) на-
править по той же изгоро-
ди, перемежая вьющимися 
цветущими растениями.

Играем 
в шахматы

Кто сказал, что грядки 
непременно должны быть 
прямоугольными? 

На круглых, квадратных, 
любой формы грядках ово-
щи вырастут не хуже. Лишь 
бы хватало света и влаги, а 
вам было удобно за ними 
ухаживать.

Несколько мини-гря-
док можно объединить в 
один модуль и сэкономить 
на проходах. А можно, на-

оборот, разбить грядки 
на маленькие квадраты, 
как на шахматной доске. 
Этот принцип подходит 
тем, кто хочет всего по-
немножку. В одной ячейке 

— салат, в другой — мор-
ковь, в третьей — цветы, и 
так далее. Овощную «шах-
матную доску» легко за-
менить цветником и на-
оборот. Или сочетать де-

коративные и съедобные 
растения.

Если 
не поместится 
теплица

На крохотном участке нет 
места для теплицы. Но ми-
ни-парнику всегда найдёт-
ся место. Можно соорудить 
шалаш из укрывного мате-
риала или плёнки для од-
ного или нескольких тома-

тов, арбуза и других теп-
лолюбивых культур. Над 
бочкой с рассадой или мел-
кими перцами поставьте 
прозрачный старый зонт. 
Индивидуальные укрытия, 
если их вовремя убирать, 
могут прослужить несколь-
ко сезонов. 

Дружные 
«соседи»

Экономить место помо-
гают уплотнённые и совме-
щённые посадки. Причём 
не обязательно сажать ря-
дом только овощные или 
декоративные культуры. 
Допустимо чередование и 
совмещение. Тыква, кабач-
ки, укроп, подсолнухи, ку-
куруза, кудрявая петрушка, 
разноцветный салат, яркие 
помидоры для открытого 
грунта станут настоящим 
украшением цветника, а 
ноготки, настурции, пирет-
рум помогут овощам не бо-
леть и отпугнут вредителей. 
Чтобы «соседи» жили друж-
но, сажайте рядом культу-
ры, которым нужны похо-
жие условия. Например, ря-
дышком влаголюбивые или 
засухоустойчивые, теневы-
носливые или те, кому нуж-
но много солнца. Не дру-
жат между собой расте ния-
родственники — укроп, 
пет рушка, сельдерей. Лук 
и чеснок агрессивны к бо-
бовым. Фенхель угнетает 
всех. Его лучше сажать от-
дельно. Наиболее друже-
любны морковь, свёкла, 
огурцы, а салат и шпинат 
помогают соседям, выде-
ляя в почву вещества, сти-
мулирующие рост корней.

Ольга 
СОКОЛОВА

Огородный минимализм

Мини-парник из плёнки 
или зонтика поместится 
на самом маленьком участке

В таком соседстве есть смысл. Бархатцы своим резким запахом отбивают у насекомых охоту поедать капусту 
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Михаил 
Воробьев,
доцент кафедры 
овощеводства 
 РГАУ-МСХА 
им. Тимирязева
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В следующем году исполня-
ется 90 лет со дня рождения 
лётчика-космонавта, дваж-

ды Героя Советского Союза Вла-
дислава Волкова (1935-1971). Он 
учился в школе №212. Тогда она 
находилась на улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских,  на-
против нынешнего здания Ака-
демии управления МВД. Жили 
Волковы неподалёку — на Ленин-
градском просп., 17. Корреспон-
дент «Севера столицы» побыва-
ла в музее школы №212. Сегод-
ня он находится в школе №1576, 
подразделением которой стала 
бывшая 212-я.

Все фотографии 
подлинные 

Юноша в спортивной фуфайке 
со значком авиа ционного клуба, 
студент МАИ, и девушка рядом — 
будущая жена Людмила. Космо-
навт в скафандре в кресле-ложе-
менте — на тренажёре, имитиру-
ющем космические перегрузки.

— Все фотографии подлинные, 
что-то привёз сам Владислав Ни-
колаевич, что-то после его гибе-
ли передали родители, — гово-
рит руководитель музея Светлана 
Панова, тоже выпускница 212-й.

Первый раз в школе №212 Вла-
дик появился 1 сентября 1946 
года. Причём не в 1-м классе, а 
в 4-м. Летом Волковы получили 
комнату в коммунальной квар-
тире в большом доме на Ленин-
градском проспекте. Отец Ни-
колай Григорьевич работал в КБ 
авиационного завода, мама Ольга 
Михайловна до рождения млад-
шего сына — там же, чертёжни-
цей.

Владик 
и его команда

После уроков зимой школьни-
ки устраивали снежные баталии. 
Летом игры переносили в Тими-
рязевский парк. Купались в Хим-
кинском водохранилище, прыга-
ли с вышки на стадионе «Водное 
Динамо».

— Любимым писателем ребят 
был Аркадий Гайдар. «Тимура и 
его команду» они знали наизусть 
и решили организовать свой ти-
муровский отряд. Тимуром вы-
брали Владика, — рассказывает 
Светлана Панова. 

Отряд назывался «Тимуровцы 
с Войковской»: они помогали ста-
рикам, инвалидам, мамам с ма-
ленькими детьми, старались всё 
делать, как в книжке, — тайно. 

После школы Волков поступил 
в МАИ, на факультет электроме-
ханических установок. Сегодня 
это факультет робототехники. С 
Людмилой Бирюковой, будущей 

женой, Владислав познакомился, 
когда учился в старших классах.

— Тогда было раздельное обу-
чение, и однажды мальчиков из 
212-й позвали на литературно-му-
зыкальный вечер в женскую шко-
лу №223. После концерта — пел, 
кстати, Иван Семёнович Козлов-
ский — начались танцы. Влади слав 
пригласил высокую, худенькую де-
вушку с белыми бантиками в ко-
сичках, потом проводил её домой.

Поженились они в 1957 году. 

На тренажёре — 
с космонавтом №1

Диплом Волков писал в 1958-
1959 годах в ОКБ-1 — Особом кон-
структорском бюро, которым ру-
ководил Сергей Павлович Коро-
лёв. Сегодня это НПО «Энергия». 
До получения диплома там же ра-
ботал техником, потом — инже-
нером и конструктором. Отдел, 
куда его зачислили, занимался 
проектированием и испытанием 

космических кораблей «Восток» 
и «Восход», на которых летали 
все первые космонавты. Возник-
ла мысль и о собственном полёте 
— чтобы испытать корабль, кото-
рый сам проектировал.

Дату 11 мая 1964 года Волков 
считал важнейшей в своей жизни. 
В этот день с сотрудниками ОКБ, 
подавшими заявление с просьбой 
зачислить их в отряд космонав-
тов, встречался Королёв. Волков 
прошёл жесточайший медицин-
ский отбор, успешно выполнял 
все задания по подготовке к по-
лёту, но в состав экипажа, кото-
рый формировался осенью 1964 
года, его не включили. На «ска-
мейке запасных» Волков пробыл 
полтора года. На комплексном 
тренажёре ему посчастливилось 
заниматься вместе с Юрием Гага-
риным. «Инструкторы умышлен-
но давали нам «аварийные» ситу-
ации, из которых он как коман-
дир экипажа с честью выходил», 
— записал Волков в дневнике.

В мае 1966-го его наконец вклю-
чили в состав космической се-
мёрки — объединённого эки-
пажа трёх «Союзов». Космиче-
скому трио предстоял первый в 
мире групповой полёт. Два кораб-
ля должны были состы коваться, 
а третий — заснять это на плён-
ку. Одна ко стыковка не уда-
лась. Радио техническая система 

«Игла» дала сбой, и «Союз-8» не 
смог приблизиться к «Союзу-7». 

«Как Волкова 
ни корми, 
он всё в космос 
смотрит»

В январе 1970-го он при ехал в 
свою школу на традиционную 
встречу выпускников. 

— Конечно, в этом здании, на 
4-м Новомихалковском, он не 
учился, оно было построено в 
1960 году, но встречали его как 
родного, — говорит Панова. Вто-
рая встреча состоялась через ме-
сяц. Сохранились фотографии.

После первого полёта Влади-
славу Николаевичу с семьёй дали 
квартиру в центре, в доме на углу 
Большой и Малой Бронных. Од-
ним из соседей оказался Юрий 
Никулин. Семьи сдружились. По 
вечерам ходили друг к другу в го-
сти. Волков нередко брал с собой 
гитару. Никулин знал, что сосед 
собирается лететь в космос ещё 
раз, и шутил: «Как Волкова ни 
корми, он всё в космос смот рит». 

«Готовьте коньяк, 
завтра встретимся!»

6 июня 1971 года начался вто-
рой и последний полёт Волкова. 

«Союзу-11» предстояло состы-
коваться с орбитальной станци-
ей «Салют-1». Состыковавшись с 
«Салютом», космонавты увидели, 
что внутри полно дыма. На ре-
монт системы вентиляции и ре-
генерацию воздуха ушли сутки. 
Через 10 дней, 16 июня, на стан-
ции произошло ещё одно задым-
ление. К счастью, пожар удалось 
потушить. 29 июня, выполнив 
рабочую программу полёта, кос-
монавты перешли в спускаемый 
аппарат. В рассекреченной «Рос-
космосом» стенограмме радио-
переговоров с Землёй есть фраза 
Волкова: «Готовьте коньяк, завтра 
встретимся». Они приземлились 
в назначенное время в назначен-
ном месте. Но космонавты лежа-
ли в креслах неживые.

Причиной их гибели стала раз-
герметизация. На большой высо-
те внезапно открылась вентиля-
ционная заглушка. Космонавты 
пытались её закрыть, но на это 
не хватило времени. За полто-
ры минуты имевшийся в кабине 
воздух высосало, давление упа-
ло до минимального. Из-за ком-
прессии у космонавтов закипе-
ла кровь, лопнули барабанные 
перепонки.

Через два месяца, 1 сентября 
1971 года, школе №212 присвоили 
имя космонавта Волкова. 

Марина МАКЕЕВА

Лётчик-космонавт Владислав Волков окончил школу на Войковской

Второй полёт оказался роковым 

Владислав Волков на встрече с учениками школы № 212. Февраль 1970 года
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Уроки рисования 
в парке 
«Ангарские пруды» 

Интересно провести вы-
ходные приглашает парк 
«Ангарские пруды» (ул. Со-
фьи Ковалевской, 1, стр. 8). 
В субботу, 29 июня, тут с 
14.00 до 18.00 будет прохо-
дить марафон мастер-клас-
сов по рисованию для де-
тей. А в воскресенье, 30 
июня, с 14.00 можно будет 
принять участие в краевед-
ческой викторине. Подроб-
ности на сайте kulturasao.ru/
reading-angarskie (6+).

Рассказы 
охотников на улице 
Степана Супруна

Программа, посвящённая 
«Запискам охотника» Турге-
нева и рассказам ещё одного 
писателя-охотника — Аксако-
ва, пройдёт 26 июня в 15.00 
в библиотеке №32 (ул. Сте-
пана Супруна, 12, корп. 3). 
Декорации зала позволят 
представить себя сидящим 
у костра вместе с героями 
рассказа «Бежин луг». Обя-
зательна регистрация на сай-
те kulturasao.ru (6+).

Ролики 
на Ходынском

Управление массового 
спорта по САО г. Москвы 
приглашает всех желаю-
щих 30 июня в 19.00 на бес-
платную тренировку по рол-
лер-спорту. Она пройдёт в 
парке «Ходынское поле». 
Понадобятся свои ролики 
и защитная амуниция. Под-
робности и регистрация на 
сайте moysportrayon.sport.
moscow (18+).

Алексей 
ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

Оксане Кузьминой с 
Большой Академи-
ческой 25 лет. Жи-

вёт с мамой, есть собака 
— немецкая овчарка. По 
профессии Оксана — ди-
зайнер. А увлечение у неё 
не совсем обычное для де-
вушки: она собирает ножи. 
Причём не всякие, а репли-
ки исторических моделей. 
Все куплены законно, на 
выставках или в салонах, 
оружием не являются, на 
них имеются сертификаты.

Первый купила 
на выставке

— Как-то, несколь-
ко лет назад, знакомые 
позвали меня 
на выставку 
«Клинок», — 
расска зыва-
ет Оксана. — И 
там я была удив-
лена обилием мо-
делей, форм, разме-
ров. Я как дизайнер за-
интересовалась, стала 
подходить к стендам, 
беседовать с масте-
рами. Там и купила 
себе первый нож. С 
тех пор и пошло.

Читала специ-
альную литерату-
ру, изучала ножевые 

традиции разных времён 
и народов. Специальных 
стендов у Оксаны нет. Все 
ножи она держит на кухне 
и использует при приго-
товлении пищи. Говорит, 

что они удобнее, чем про-
стые столовые. 

— Нож не должен просто 
так лежать, он должен ра-
ботать, — утверждает Ок-
сана.

Засапожник 
заказывала 
в Златоусте

Коллекция Оксаны не-
велика — около 20 ножей, 
но тщательно подобран-

ных. Что-то дома, что-то 
на даче. Но про любой она 
с удовольствием расскажет 
что-то интересное.

— Обсидиановый нож — 
из вулканического стекла — 
кажется сувениром, но им 
очень хорошо резать мясо. 
Его я купила на выставке 

товаров из Армении. 
Там клинки, на-
конечники стрел и 

копий из обсидиа-
на изготавливали 

давным-давно, — рас-
сказывает коллекцио-
нер. — А вот карман-
ный складной нож 
— дизайн более чем 
столетней давности. 

Его я увидела 
в каталоге то-
варов для охо-
ты конца XIX 
века. Долго ис-

кала по сайтам производите-
лей, нашла фирму, которая 
делает почти такие же, при-
обрела. Ещё один экспонат с 
историческим дизайном — 
традиционный русский за-
сапожник, такие можно ви-
деть в музеях. Его заказыва-
ла в городе русских оружей-
ников Златоусте.

Форма 
оттачивалась 
веками

Не так давно на одном из 
ножевых салонов Оксана 
задержалась у стенда Уз-
бекистана и обратила вни-
мание на ножи — пчаки. 
Разговорилась с женщи-
ной-мастером, которая их 
изготавливает. Она и рас-
сказала, что это нацио-
нальный узбекский нож.

— Тонкая ручка, в основ-
ном из рога, широкое лез-
вие с чуть загнутым кон-
чиком. Такая форма отта-
чивалась веками, и сегод-
ня это самый удобный нож 
для повседневной кухонной 
работы — простой, универ-
сальный, легко точится, — 
говорит Оксана. — Конеч-
но, я его приобрела.

Сегодня пчак — люби-
мый кухонный нож не толь-
ко Оксаны, но и её мамы.

Алексей ТУМАНОВ

Узбекский пчак — 
любимый нож 
Оксаны и её мамы

Девушка, которая 
собирает ножички

Бесплатная танцеваль-
ная фитнес-программа 
стартовала в парке «Дуб-
ки». Она продлится весь се-
зон. Заниматься могут все 
желающие старше 18 лет.

— Основа нашей про-
граммы — различные ла-

тиноамериканские мело-
дии, непарные танцы, — 
рассказывает инструк-
тор программы Татьяна 
Троян. — Су ть в том, 
что занятия проходят не 
в едином ритме. Ритмы 
всё время чередуются — 

так гораздо полезнее для 
здоровья. Например, мы 
интенсивно подвигаемся 
под зажигательные рит-
мы реггетона, а потом от-
дохнём и переведём дух 
под мелодичную музыку 
меренге. 

Занятия проходят на ули-
це, на площадке возле ко-
лоннады у прудов, так что 
из-за дождя возможна от-
мена: следите за объявле-
ниями на стене парка в сети 
«ВКонтакте» vk.com/dubki.
park. Одежда может быть 

любая, главное — обувь на 
плоской подошве: кроссов-
ки, кеды. Берите с собой бу-
тылочку с водой.

Алексей ТУМАНОВ

Занятия проходят 
по понедельникам в 20.00

В «Дубках» можно заняться дэнс-фитнесом 

У Оксаны Кузьминой 
из Коптева 
необычное хобби 
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Ножи Оксана 
обычно держит 
на кухне 
и использует 
при 
приготовлении 
пищи
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Евгения Ахременко мно-
го снимается. В чис-
ле недавних её работ 

— «Заповедный спецназ», 
«Вызов», «13 клиническая», 
«Точка ноль». Всего на счету 
у актрисы более девяти десят-
ков фильмов. Корреспондент 
«Севера столицы» поговори-
ла с Евгенией о новых карти-
нах с её участием, которые 
в ближайшее время вый дут 
на экраны. 

Играет 
журналистку 
и блогершу

— На большие экраны 
выходит картина 
«Семейный переполох». 
О чём фильм? Кого вы 
играете?

— Это семейная комедия, 
её другое название — «Най-
ти папу». Сняла фильм заме-
чательный режиссёр Евгения 
Юстус, она же написала сце-
нарий. Это кино о том, как 
найти свою любовь, когда у 
тебя дети, работа, карьера и 
совсем нет времени на лич-
ную жизнь. В главной роли 
Зоя Бербер. У меня роль не-
большая, но с гордостью могу 
сказать, что Женя писала её 
под меня. Я играю интерес-
ную, смешную журналистку 
и блогершу. Моим партнёром 
стал Алексей Гришин, мы по-
знакомились с ним на карти-
не Клима Шипенко «Вызов». 

От работы я получила огром-
ное удовольствие.

— Какой премьеры с 
вашим участием ждать на 
телеэкранах?

— На телеканале «Рос-
сия» скоро большая пре-
мьера — мелодрама «Пла-
тье цвета моря» режиссёра 
Юрия Лейзерова. Красивый 
фильм, в котором есть и море, 
и солнце, и любовь. Снимали 
в Крыму в мае прошлого года. 
Представляете, утром вста-
ёшь, идёшь на смену и раду-
ешься, потому что она прохо-

дит на пляже у Чёрного моря. 
Прекрасный сценарий, заме-
чательная съёмочная коман-
да. 21 день сплошного вос-
торга! В свободное время нам 
предложили отправиться в 
горы, там есть удивительное 
место, оно называется «Храм 
Солнца». Люди со всего мира 
приезжают туда медитиро-
вать. Подниматься туда надо 
было часа полтора по очень 
непростому маршруту. Но это 
было здорово!

— Чем интересны были 
эти съёмки?

— В фильме я снималась с 
моим бывшим мужем — актё-
ром Константином Соловьё-
вым. До этого мы не обща-
лись 10 лет. А играть надо 
было любовь. Я встретилась 
с Костей на пробах и подума-
ла, что этот человек дал мне 
потрясающих сыновей, бла-
годаря ему я нахожусь в Рос-
сии, а не в Америке. Туда я 
попала, потому что у меня 
родители были дипломата-
ми. И Америка в те време-
на была другой. В 1994 году 
я окончила в Лос-Анджеле-
се Американскую академию 
драматического искусства и 
осталась там работать в не-
большом театре. Бегала по 
пробам, где-то снималась, 
так и прожила 17 лет, пока не 
встретила Костю.  

Люблю, 
когда спорт 
стремительный, 
резкий

— Как вам удаётся так 
хорошо выглядеть?

— Стараюсь поменьше 
есть сладкого, хотя я страш-
ная сладкоежка. И хочу вер-
нуться в активный спорт. Я 
очень люблю бокс. Правда, 
делать это надо постепенно, 
а то я сразу же начала бить 
грушу и, видимо, какое-то 
движение сделала непра-
вильно, потому что оно тут 

же отозвалось болью. Надо 
бережнее относиться к сво-
ему телу, оно потом отпла-
тит тебе хорошими резуль-
татами.

— А почему бокс, 
а, скажем, не плавание?

— Люблю, когда спорт стре-
мительный, резкий. Побьёшь 
грушу, и жизнь другими кра-
сками заиграет. Боксом я на-
чала заниматься ещё в Шта-
тах. Особенно понравился 
тайский бокс.

Просыпаюсь 
под стук мяча

— Каким спортом 
занимаются ваши сыновья?

— Баскетболом. Вообще, 
наш российский баскетбол 
сейчас поднимается, у нас 
много хороших баскетбо-
листов. Дома я засыпаю под 
стук мяча и просыпаюсь под 
стук мяча. Я очень рада, что 
оба сына увлеклись таким 
красивым видом спорта: это 
и хорошая физическая на-
грузка, и хороший круг об-
щения. В свой баскет они мо-
гут играть часы напролёт и не 
сидят, как многие их сверст-
ники, в смартфонах. Я ста-
раюсь ходить на их соревно-
вания, знаю все баскетболь-
ные термины. Если я не на 
съёмках, то на баскетболе, а 
если не на баскетболе, то на 
съёмках. 
Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Рада, 
что оба сына 
увлеклись 
баскетболом 
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Актриса рассказала о своих премьерах и о любви к спорту 

Евгения Ахременко: 
Грушу надо 
бить аккуратно 
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

Давайте делать «Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 
Звоните! (499) 647-6831 С 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

Пишите! 
info@saonews.ru, 

chitatel@internet.ru
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В семье актрисы это люби-
мый десерт. По словам Кари-
ны, он лёгкий, вкусный и про-
стой в приготовлении.

— Для начала нужно взять 
250 граммов любого песоч-
ного печенья и измельчить 
его в крошку. Затем растопить 
50-70 граммов сливочного 
масла и смешать с крошка-
ми. Сахар не добавляю, по-
скольку печенье достаточно 
сладкое, — говорит актриса. 

Форму для запекания она 
выстилает пергаментной 
бумагой либо фольгой, 
сверху выкладывает 
полученную смесь и 
отправляет её в 
холодильник 
примерно 
на час. По-
том присту-
пает к при-
готовлению 
сырной начин-

ки. Перемешивает в блендере 
сливочный сыр, ваниль, сахар, 
добавляет либо жирные слив-
ки, либо сметану и опять пе-
ремешивает. Далее вбивает 
по очереди, постоянно поме-
шивая, 3 яйца. В завершение 
растапливает плитку тёмно-
го шоколада и вливает в по-
лученную массу. 

— Даём настояться минут 
пятнадцать и распределяем по-
верх песочной основы. Минут 
через десять отправляем в ра-
зогретую до 180-200 градусов 
духовку сначала на 15 минут, 
потом уменьшаем огонь до 120 
градусов и запекаем ещё около 
часа. Я люблю подавать к сто-
лу чизкейк, охлаждённый в хо-
лодильнике, — делится Карина. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Наконеч-
ник 

пожар-
ного 

рукава

По горизонтали: Сокровище. 
Пик. Династия. Алупка. Аркада. 
Золотник. Данко. Астана. Псина. 
Топ. Прицеп. Бокс. Кади. Удод. Та-
ран. Надфиль.

По вертикали: Брандспойт. Кон-
фитюр. Опекун. Водолаз. Спад. 
Дон. Атлантида. Есаул. Оса. Уатт. 
Потоп. НАТО. Клинок. Кляча. 
Капсюль.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

— Нам пришло вре-
мя расстаться. Так будет 
лучше.

— Для кого?
— Ты его не знаешь.

— Вчера ко мне нагряну-
ли бандиты. Забрали день-
ги, часы, айфон и плазму.

— Но у тебя же медаль 
по дзюдо!

— Медаль они не нашли.

Дни стали длиннее, све-
тает раньше. Вставать на 
работу по будильнику ста-
ло проще… Боже, кого я 
пытаюсь обмануть?!

— Доктор, почему вы не 
общаетесь в соцсетях?

— Я же психиатр. Мне 
такого общения на рабо-
те хватает.

На туристическом те-
плоходе:

— Внимание! Человек за 
бортом!

— Что делать, капитан?
— Как это что? Снимайте 

на свои смартфоны.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Жительница Сокола 
и её дочери любят 
путешествовать

Ольга и её дочери, семилетняя Ярослава и 
пятилетняя Александра, живут в районе Сокол.

— Девочки занимаются фигурным катанием, 
поэтому для прогулок остаются только выход-
ные. Любим гулять в парке «Покровское-Стреш-
нево», по вечерам там можно понаблюдать за 
бобрами, — рассказывает Ольга. 

Во время школьных каникул семья путеше-
ствует, в этом году уже побывали в Калинин-
граде и в Сочи. 
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объявляет новый фотоконкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с детьми любого возраста. Если они уже вы-

росли, тоже можно! Фото сопроводите кратким рассказом о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут призы.

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту info@saonews.ru.  В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

Вам понадобится:
  250 г песочного 
печенья

  50-70 г сливочного 
масла

  500 г сливочного сыра,
  ваниль, сахар (по 
вкусу)

  200 г сливок или 150 г 
сметаны

  3 яйца
  1 плитка тёмного 
шоколада

Шоколадный чизкейк
Лёгкий тортик от актрисы 
Карины Реуки


